

Beschlussvorlage für Ausschüsse



Landeshauptstadt
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0097/2020
Amt/Aktenzeichen 61/68	Datum 14.01.2020	TOP

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Mombach	Kenntnisnahme	30.01.2020	Ö

Betreff:

Sachstandsbericht zu Antrag 1515/2019 Grüne Ortsbeiratsfraktion Mainz-Mombach
hier: Carsharing

Mainz, 18.01.2020

gez. Eder

Katrin Eder
Beigeordnete

Beschlussvorschlag:

Der Ortsbeirat Mainz-Mombach nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

Es wird wie folgt Stellung genommen:

Durch das am 01.09.2017 in Kraft getretene „Gesetz zur Bevorrechtigung des Carsharing“ (CsgG) besteht für die Kommunen die Möglichkeit, Carsharing-Stellplätze im öffentlichen Straßenraum auszuweisen. Aktuell wird geprüft, ob die Landeshauptstadt Mainz, auf Basis des neuen Landescarsharinggesetzes (derzeit kurz vor der Landtagsentscheidung), ein Vergabeverfahren für Carsharing-Stellplätze umsetzt, das auch Carsharing in den Vororten erleichtert bzw. ermöglicht.

Hierbei ist zu beachten, dass die Landeshauptstadt selbst kein Carsharing betreibt und es sich bei den meisten größeren Anbietern von Carsharing um privatwirtschaftlich organisierte Unternehmen handelt. Entsprechend müssen neue Standorte eine ausreichende Nachfrage aufweisen, damit die Carsharing-Stationen wirtschaftlich betrieben werden können.

Zusätzlich prüft die Landeshauptstadt Mainz aktuell die Möglichkeit, Carsharing-Stellplätze im öffentlichen Straßenraum in Form von räumlich verteilten Bündeln zu vergeben. Ein Bündel enthält neben Stellplätzen im höher verdichteten Innenstadtbereich, auch Stellplätze in Vororten, in denen aktuell noch kein Carsharing angeboten wird. Dadurch soll eine Abdeckung mit Carsharing-Stationen im gesamten Stadtgebiet gewährleistet werden.

Als erster Carsharing-Standort in Mombach wurden zwei Stellplätze in der Lindengasse auf Höhe der Ortsverwaltung (siehe Lageplan) als geeignet identifiziert. Die zentrale Lage, eine gute öffentliche Sichtbarkeit sowie die direkte Nachbarschaft zur ÖPNV-Haltestelle „Ortsverwaltung Mombach“ stellen gute Startbedingungen für ein Carsharing-Angebot dar. Zudem werden für Carsharing Senkrechtparker-Stellplätze bevorzugt, um auch ungeübteren Autofahrern ein einfacheres Einparken zu ermöglichen. Bei Senkrechtparker-Stellplätzen ist außerdem eine nachträgliche Elektrifizierung leichter möglich (bei Umstellung auf Carsharing mit Elektrofahrzeugen), der Investitionsaufwand ist geringer und bei häufigeren Verstößen durch Falschparker lassen sich diese durch Absperrbügel sichern.

Bei entsprechender Nachfrage ist die Vergabe weiterer Carsharing-Standorte in Mombach möglich und sinnvoll.